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致高中，每一段经历都历久弥新

编者按 不同人的眼里，有着不同的高中、不同的收获。又有一批荥阳的学生告别了高中，《郑州晚报·荥阳时报》介绍4
名荥阳学子眼中的高中。

不一样的对话
□张宇阳

人生充满了太多的问题，没有什么
“标准解决方案”。就像有人说高中三
年是地狱，对于这个问题就没有标准
答案。这 3年间，我学到很多，让我觉
得自己学习的机会只是在慢慢减少。
这期间的迷茫和找寻方向是让我难忘
的事。

高二分科，我选择了自己并不擅长
的理科，只是觉得会好就业，但我把它
想的简单了。数学一直不错的我这时
受到挫败，同时，数学老师找我谈话。
我记得她说过：每个生命短暂的一生，
只不过是两种永恒之间的闪光，不管你
是星星还是萤火虫，你只要发出你的亮
光即可，一时挫败不是一直挫败只要努
力就好。

她说得对，成长因为自由的水和空
气，因为自由的阳光，更因为种子的力
量。失败是成长路上必要的人生考验，
没有人说应该怎样做，必须怎样做。因
为我勇往直前。

这次对话让我知道了有时候的未
尽如人意其实是另有安排，不要纠缠于

一次的失败而忘了自己要走的路，天空
的飞鸟，既不种，也不收，它们也生活得
很好，这是它们的自由，而我们也应该让
自己轻松点，可能会有事半功倍的效果。

高中三年，这次对话让我在迷茫的
时候寻找到自己前进的方向，可能是人
生的一次领悟，它对自己是一次不一样
的对话，它让我从走开始往前跑。

爱“嚼舌根”的女生
□张艺嘉

这三年让我从高一的青涩到高三
的成熟，懂得了为人处事懂得了孰是孰
非。最令我难忘的可能就是每一个教
会我道理帮助过我的朋友 。

记得高二的时候可能因为当时也
不懂事，一个个成立了自己的小圈子。
我们都有不喜欢的人，久而久之就发生
了不好的摩擦。让我记忆犹新的就是
当时那个女生，到处说别人不好的话，
和我的关系当然是差到极致，甚至还在
班里吵过架。可能我一个不经意的眼
神，就会让她觉得我又在算计她什么。
到了高二，最后听说她上全日制了和班
里唯一一个跟她玩的女生也吵崩了，之
后就没了联系了。社会是一个大圈子，
那高中就是一个小圈子。不可能每一
个人都喜欢你，也不可能每一个都讨厌
你。这件事让我懂得了，每一个真正的
朋友是不会在关键时候离开你的，而那
些虚假的情意就跟一个气球，一根针就
会把它戳破。

到了高三，我们又重新打乱分了
班。我很庆幸这个班，没有高二的那些
纷纷扰扰。跟班里的同学相处得也十
分融洽，高二闹过别扭的人好像也因为
成长都缓解了原来的尴尬。到最后 5
天，我感谢那些让我好好学习的朋友
们，他们天天喷我不上进，但还是跟我

妈一样催我好好学习给我讲题，甚至到
最后搬到临时教室冒着被班主任赶出
去的风险，我们班一号转过来给我讲数
学题型英语改错填空，高考那个数学题
型还做对了。可能我就是这样幸运吧，
也可能都是我的朋友们带给我的幸运，
感谢我高中遇到的所有朋友教会我各
方面的知识。若不是有他们，我的高中
可能不会这么充实，而我也不会有现在
的成熟。

这段在我生命里弥足珍贵的时
段，会成为我成长的印记，会成为未来
的回忆。

亦师亦友，我的董老师
□李海冰

三年时光如白驹过隙一晃而过，转
眼我已成为之前羡慕的毕业生了。三
年，1095天，刚入学军训的日子仍历历
在目。这三年里，有笑，有哭，有悲伤，
也有感动……

三年里，我遇到了许多朋友，经历
了许多事。我收获了友谊，也学会了成
长。高中，注定是我这一生都尤为重要
的青春。

记得上了高三，一切都不一样了，
连空气也仿佛变得稀薄。在这种紧张
的环境下，人人都变得不知所措。我们
的班主任董老师就如同茫茫荒漠中的
一片绿洲、一股清泉。他那亲切的笑
容，幽默风趣的谈吐，总能让我们在令
人窒息的语数外政史地中感到放松。

高三的日子是高中三年中过得最
快的一年，转眼到了二质测，考完我们
班的成绩并不理想，但董老师仍然“佛
系”的一副无所谓的样子。他安慰我们
说：“这只是一次自我检查的测试，不要
灰心，看咱们这么黑，高考一定都是一
匹匹‘黑马’。”这自嘲般的话引得全班
同学哄堂大笑，所有的不安也在这笑声
中消散而去。

那天晚自习，我肚子疼跑去上厕
所。路过年级办，听到里面年级主任不
知道谁又惹他生气了，在里面大吼大叫
的。我过去看了一眼，发现他正在训斥
董老师。我趴过去听到年级主任说：

“你看你们班都成什么样子了，考得这
么差，都是你管得太松了！”只听董老师
说：“对不起主任，但学生们平时已经很
紧张了，我心疼他们啊。”

“你出去，明年还这样你就不用干
了！”年级主任冲着董老师吼着。我赶
紧跑到厕所，原来董老师顶着这么大
的压力还这么为我们着想。自此以后
我就很听老师的话，不想让他再为我
们操心。

亦师亦友说的应该就是我们班
了。师者，所以传道授业解惑也。但
师者，亦为交心畅谈的朋友。这便是
我的高中，这便是我那平淡但又绚烂
的青春。

三年的主持人
□马一鸣

可能说起来高中三年最令我难忘
的就是自己当了三年的主持人，使我一
次又一次的成长并且锻炼自己。

刚开始接触到播音主持的时候还
是高一下学期，当时是因为升学的压力
太大了，所以和父母商量之后选择了这
个专业。然后抱着既然下定决心要走
播音主持就好好对待的心态。记得一
次偶然的机会，学校当时要开艺术节，
需要在我们高一选几个主持人，当时就
想着去锻炼一下自己的胆量吧，毕竟以
后要从事这方面的工作，是需要一点一
点积累经验才可以做到不畏惧任何场
面的。又在同学的鼓励下，我报了名，
如约去参加竞选，幸运的是我真的被选
上了，这使我增强了信心，并相信自己
可以在这条路上走很远。接下来就是
准备的过程了，老师当时是让自己写稿
子，还好我的搭档是一个编导生，我们
两个人的稿子都是他一笔一笔写出来，
一字一字敲出来的，最后我们一遍一遍
地练习稿子，因为是第一次上台，我们
必须要把稿子练习很多遍，内化于心，
才可能在台上不会因为过度紧张而出
差错。最后登台的时候，我们将最完美
的一遍留在了台上，这可能就是所谓的
功夫不负有心人吧。

高二的艺术节上我很不幸落选了
艺术节主持人，只当了诗歌朗诵以及
歌唱比赛的主持人，因为在提前一个
月我就已经将稿子准备好了，我比别
人提前练习了一个月，可是命运总是
捉弄人的，在即将开始选拔之前老师
说要换题材选拔，以至于我又重新选
了稿子练习。但是怎么说呢，人不可

能是一帆风顺的，现在想想，那些微不
足道的小挫折只是在帮助你成为一个
坚强的人。我不后悔自己当时做了其
他节目的主持人，因为这样我比别人
又多了一次上台的机会锻炼的机会，
并且我在当时的朗诵比赛中得了一等
奖，感谢我当时朗诵的搭档，一直在帮
助我纠正我的感情变化，这可能就是
贵人的魅力吧。

到高三的时候，因为在学校的时
间不是很多，我主持了学校的运动
会，在那个过程当中我帮助了高一的
学弟学妹，感觉真的很开心。我的最
后一次主持是临近高考，我把它当作
我高中三年对学校的汇报，对老师的
感谢，给了我那么多次机会让我成
长，成为了现在的自己。每一段经历
我都历久弥新，我觉得它们很珍贵，
都是我在走向远方的路上的润滑剂，
助力我越走越远。


